



VALLE DE MÉXICO

NAUCALPAN, LA DECEPCIÓN

RUBÉN PÉREZ

A hora que se dio a conocer el resultado final de las votaciones para elegir al Poder Judicial en el Estado de México, tras lograrse el 100% de las 9 mil 227 actas de escrutinio y cómputo de casillas digitalizadas, el balance del supuesto poder político que dicen tener algunos presidentes municipales quedó en entredicho. El caso más notorio fue el de Naucalpan, donde el alcalde Isaac Montoya Márquez, como máximo representante de Morena en el gobierno, quedó al final de los porcentajes de votos aportados por municipio, con apenas el 9.88%. A pesar de haber sido una jornada mañosa y tramposa, luego de la "cargada", manipulación y coacción del voto por medio de los controvertidos acordeones, los resultados entregados por Naucalpan al sistema no fueron los esperados, un tema conocido de sobra por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y su equipo de líderes políticos. En los comicios para elegir por primera vez a los integrantes del Poder Judicial, Naucalpan logró poco más de 70 mil votos. Si se considera -sólo a manera de comparación- que los que salieron a votar fueron los

que apoyaron a Isaac Montoya Márquez en las elecciones políticas, hay un faltante de alrededor de 158 mil sufragios, pues en 2024 logró más de 228 mil votos. Tal situación no dejó buen sabor de boca ante la cúpula que hoy ostenta el poder en el Estado de México, empezando por la gobernadora. La oferta de Naucalpan en esta elección judicial quedó muy abajo, por ejemplo, en el Distrito Electoral Federal 022, únicamente se obtuvieron 34 mil 247 votos, de un listado nominal efectivo de 363 mil 448 electores. De igual manera, en el Distrito Electoral 024 se lograron 42 mil 168 votos, de un listado nominal de 411 mil 297 votos. En sólo esos dos casos, por citar algunos, la participación fue muy baja. En términos globales, la presunción de un control político quedó pulverizada, incluida la zona residencial de Naucalpan, donde en el espejismo de Morena hacia suyos fraccionamientos urbanos, entre ellos, Ciudad Satélite, Lomas Verdes, Echegaray, Las Américas o Tecamachalco. Los comicios del 1 de junio pasado dieron muestra de una cruda realidad, en la que no hubo respuesta y Naucalpan quedó a deber.

A RENGLÓN SEGUIDO

NUEVAMENTE han comenzado las muestras de inconformidad de maestros del Estado de México, quienes acusan al

sindicato que encabeza Jenaro Martínez Reyes de ser un instrumento opaco y botín de privilegios de unos cuantos, debido a que aseguran que la entrega de obsequios son solo acciones superficiales que no atienden de fondo las principales demandas de los mentores. Afirman que históricamente el sindicato se ha manejado sin transparencia ni claridad en el uso de los recursos públicos, y sólo ha favorecido a segmentos reducidos de profesores. Los profesores inconformes señalan ausencia de incrementos salariales justos y falta de programas de vivienda, además de que el gremio está en total abandono, mientras sus dirigentes se enriquecen bajo la complacencia del gobierno estatal, sin que exista real interés por representar a una de la plantilla magisterial más abultada del país... PARA hacer valer la importancia de preservar la libertad de expresión, un derecho consagrado en la Constitución, la Federación Hispanoamericana de Editores y Productores de Radio y Televisión, a cargo del locutor y periodista Alejandro César Vázquez Rubio, organizó la entrega de "La Presea Francisco Zarco", en su Décimo Cuarta Edición, en un emotivo evento celebrado en el Museo Casa de Morelos, en Ecatepec, en el marco del 7 de junio, por la libertad de expresión y la libertad de prensa.